

Commentaire fait sur le site du Monde

En réaction à l'article du 14/04/2022 de Nabil Wakim : [« Le désastreux projet de Marine Le Pen pour faire baisser les prix de l'électricité »](#)

Sortir du marché de l'électricité ne veut pas dire se déconnecter du réseau européen ! La France exportait son nucléaire et importait à certaines heures bien avant la mise en place des marchés. Ces échanges sont très utiles pour nous comme pour nos voisins. Donc personne ne demandera à la France de se déconnecter du réseau européen si elle renonce à la concurrence et au marché de l'électricité au profit d'un système public interconnecté.

Réparer le marché ? Cela fait 20 ans que ses défenseurs essaient, en vain. C'est ce dogme de la concurrence qui conduit au désastre, en désorganisant le secteur quand nous devons affronter une transition énergétique très urgente et exigeante.

Critiquons les programmes de manière pertinente, il y a de quoi, mais n'utilisons pas des arguments faux ! Pour plus d'info, voir la tribune collective publiée dans Le Monde le 31 mai 2021 demandant la sortie du marché, et ma tribune du 19 février 2022 expliquant la responsabilité du marché dans la crise.

Ce ne sont pas

J'ai republié dernièrement une tribune citée dans l'article « Sans les marchés, le prix de l'électricité n'aurait pas augmenté significativement ».

La seule activité en concurrence est la fourniture : 80 fournisseurs qui, pour la plupart, sont de simples traders. Consommateurs comme producteurs veulent des prix stables qui reflètent les coûts. Donc une grille tarifaire unique, incompatible avec la concurrence.